

---

# OPINIÓN

---

# BAJO RESERVA



**Margarita Zavala y los candidatos a la Presidencia**

## La pelea por Los Pinos se recrudece

La batalla por la silla presidencial se recrudece. Hoy los candidatos a Los Pinos llegan a su segundo debate con una baja, la de **Margarita Zavala**. **Andrés Manuel López Obrador**, de Juntos Haremos Historia, de plano optó por no ensayar. **José Antonio Meade**, de Todos por México, se considera "el más chingón" porque los temas a abordar los domina a la perfección, aseguran. **Ricardo Anaya**, de Por México al Frente, se mostró golpeando una pera de box; quién sabe qué quiso decir con eso. Y el independiente **Jaime Rodríguez Calderón**, *El Bronco*, se apersonó en las instalaciones de la Universidad Autónoma de Baja California para conocer el terreno. Lo cierto es que conforme se acerca la fecha de la elección los tambores de guerra suenan con mayor potencia. Así que esta escala en Tijuana, sin duda, es el prolegómeno de una nueva batalla.

## Los votos por Margarita, ¿a la basura?

Por cierto, después de la determinación que tomó el INE de no reimprimir las boletas de la elección presidencial, a pesar de que **Margarita Zavala** renunció como candidata presidencial, nos dicen que si los ciudadanos votan por ella el próximo 1 de julio, sufragarían por un candidato no registrado y por lo tanto no contará para nadie. Nos detallan que la renuncia a una candidatura no es una declinación, pues ante la ley no se puede declinar a favor de alguno de sus contrincantes; es decir, no se pueden transferir votos. En otras palabras, si hay un voto a favor de Margarita

Zavala, se podría interpretar como la anulación del sufragio porque no hay una candidatura que lo respalde. Pero cabe la pregunta: los votos de Margarita Zavala ¿se van a la basura? ¿Quién es el candidato que con su recogedor va a levantar esos sufragios? Porque de que alguien se los va a llevar, sin duda.



**Margarita Zavala**

## Víctimas de las campañas electorales

La contienda electoral redujo al Senado a un papel de proveedor de dietas a los senadores y sede de la Comisión Permanente, y se les olvidó hasta acudir a las reuniones de las comisiones a las que pertenecen y que deben ser convocadas cada mes. El pretexto de las campañas sirve hasta para ni siquiera presentarse a los eventos que se programan y que se anuncian a nombre de los senadores y, faltando al respeto al público, enviar a algún asesor con las disculpas de su jefe quien, como siempre, "tuvo problemas de agenda"...

## El Congreso tiene su propio mercado informal

Las cámaras de Diputados y Senadores están ocupadas en dismantelar el ejército de colaboradores por honorarios; esto es, los empleados al servicio de los 618 legisladores que sólo tuvieron derecho al pago mensual, sin prestaciones sociales, con lo cual, en los hechos, fueron servidos por huestes del mercado informal del trabajo, que no genera antigüedad laboral ni prestaciones para el retiro. Nos dicen que es allí donde deberían de practicar una amnistía que reconozca lustros y décadas de labor en trabajo informal en las instituciones...

**BAJO RESERVA** es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email [editor@eluniversal.com.mx](mailto:editor@eluniversal.com.mx)

## TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



LLEGÓ el día del segundo debate presidencial del 2018 y, debido a la manera en la que se ha desarrollado la campaña y el efecto del primero de esos ejercicios, lo que ocurra hoy pinta para ser determinante en la contienda.

MÁS AÚN, porque la salida de **Margarita Zavala** de la contienda y el formato en el que ciudadanos harán preguntas directamente a los candidatos contribuirán a que sea un debate más ágil y con un mayor grado de contraste de visiones y confrontación de estilos.

ADEMÁS, se anticipa que tanto **Ricardo Anaya** como **José Antonio Meade** se tirarán a fondo para tratar de exhibir las debilidades de **Andrés Manuel López Obrador**, criticar sus "Pejenomics" y pegarle a sus colaboradores y asociados con reputaciones dudosas.

LO CIERTO es que tanto el frentista como el "no priista" se juegan sus últimas cartas para posicionarse como el retador del tabasqueño y poder cerrar campaña haciendo una llamada al voto útil el 1o. de julio.

SAQUEN las palomitas que, después del partido de vuelta de la final Toluca-Santos, el segundo tiempo de los debates presidenciales pinta para tener emociones de a montón.

NO ES MENOR que el secretario de Hacienda, **José Antonio González Anaya** esté en Tijuana para asesorar a su tocayo **José Antonio Meade** para el debate.

MÁS ALLÁ de la minucia de si se trata de un día hábil o no, ¿quién puede garantizar que esa "asesoría" no incluye compartir información privilegiada con el aspirante del **PRI**?

PORQUE una característica básica de las elecciones democráticas debe ser la equidad entre los contendientes.

Y EL gobierno federal, al que González Anaya pertenece, es corresponsable con el **INE** de garantizar el piso parejo. O al menos, eso se supone.

COMÉNTENLO quedito porque ellos no quieren que se sepa, pero el ex jefe delegacional en **Benito Juárez** y el candidato a sucederlo al frente de esa demarcación traen pleito... ¡entre ellos!

EN VARIOS ACTOS de campaña de **Christian von Roehrich**, quien dejó la delegación para buscar una diputación local por el **PAN**, nomás no ha mencionado al también panista **Santiago Taboada**, quien compite por la alcaldía.

INCLUSO cuentan que hace días acabaron a gritos en una reunión de candidatos del Frente, y que el pleito se debe a que Taboada está buscando una renovación de cuadros y prácticas con la que Von Roehrich nomás no está de acuerdo, pues no quiere que le toquen a la gente que dejó en la delegación. ¿Será?



## FRENTES POLÍTICOS

**I. Compórtense.** Los temas que hoy se discutirán en el segundo debate presidencial, en Tijuana, Baja California, son comercio exterior e inversión, seguridad fronteriza y combate al crimen transnacional, y derechos de migrantes. Ojalá lo sepan los candidatos, porque a pesar de los llamados del INE a la prudencia y a no descalificar a sus rivales, estos consejos les entran por un oído y les salen por el otro. Desesperados por cambiar las tendencias, que favorecen a uno de los aspirantes, quienes pretenden rebasarlo sólo lo lograrán si en este encuentro, ya sin **Margarita Zavala**, transmiten propuestas y no odio. Se los han repetido muchas veces, pero va una más, a cada descalificativo quienes se merman son ellos ¿Lo entenderán o prefieren seguir a la baja?

**II. En la mira.** El asesinato de alcaldes, dicen, se debe a que los delincuentes quieren "poner" a los suyos a deshacerse de quienes no aceptan coludirse con ellos. Muy posible. Lo cierto es que **Javier Castellón**, edil de Tepic y presidente de la Asociación de Autoridades Locales de México, admitió que los funcionarios de este nivel requieren protección. "Hay zonas del país en las que prácticamente están en guerra o son zonas muy conflictivas, donde los alcaldes necesitan protección estatal y federal", exigió. Y sugirió dos formas de actuación: protocolos de seguridad o vigilancia personal, y el diálogo con las zonas militares y navales establecidas. Hoy se quejan, pero fueron ellos, los alcaldes, quienes permitieron que la violencia los rebasara. ¿O no?

**III. Viraje.** Por culpa de algunos exgobernadores priistas investigados por malos manejos administrativos, "en el PRI, las estructuras nos la estábamos creyendo que éramos representantes de la corrupción", aseguró el senador priista **Jesús Casillas Romero**. Tanto por los casos concretos de algunos exmandatarios hoy encarcelados o por los señalamientos de la oposición y de actores de la sociedad civil, reconoció que es el momento de cambiar. De ahí la nueva estrategia. **René Juárez Cisneros**, líder del tricolor, y la "renovada actitud y chamarra roja" de **José Antonio Meade** devolvieron la confianza a la militancia, lo que está dando un giro a la contienda electoral. En el prisma están confiados en su poder para revertir los números. No sería la primera vez. Pero, de verdad... ¡se le hace tarde!

**IV. Coalición del crimen.** Lo que hicieron tres regidores del municipio de Tula, pertenecientes al PRD y al PAN, quedará para los anales de la historia. El comité directivo hidalgüense del PRD solicitó separarlos del cargo luego de que fueron detenidos durante el asalto a una tienda de conveniencia OXXO, en donde se llevaron mil 500 pesos en efectivo, refrescos y una botella de whisky. En el "millonario" atraco estuvieron involucrados tres regidores, dos de ellos del PRD y uno más del PAN, además de un empleado del ayuntamiento de Tula, identificado como secretario de uno de los regidores. Ahora, **Héctor Chávez Ruiz**, dirigente estatal del PRD, amenazó con expulsarlos del partido si son responsables. ¿Y éstos son los sujetos en los que la ciudadanía debe confiar? ¡Carajo!

**V. Segundo round.** **Andrés Manuel López Obrador**, con la ventaja de ser puntero en las encuestas, se apresta a participar en el segundo debate de hoy en Tijuana, pero hasta horas antes, el aspirante de Juntos Haremos Historia continuaba su campaña. Sus contendientes, **José Antonio Meade**, de Todos por México, y **Ricardo Anaya**, de Por México al Frente, ya están en la ciudad fronteriza confiados que en la confrontación podrán consolidar avances sustantivos en las preferencias. En esta ocasión participará el público con preguntas, pero el consejero del INE, **Benito Nacif**, afirmó que la institución desconoce los cuestionamientos que harán los ciudadanos. Dijo que "todo está a pedir de boca" y vaticina que será un gran día. Este debate podría marcar un perfil definitivo hacia los comicios.

## TRASCENDIÓ

**:Que** a su llegada a la Universidad Autónoma de Baja California, **José Antonio Meade** se hizo acompañar de su nuevo publicista, **Carlos Alazraki**, y del diputado federal y ex jefe de Comunicación Social del presidente **Enrique Peña Nieto**, **David López**.

Todo esto mientras parte de su equipo de logística y comunicación estaba de compras en San Diego, como fue el caso de **Gabriel Garza**, coordinador de Giras.

**:Que** el gobernador de Baja California, **Francisco Kiko Vega**, no le ve mucho futuro al Frente en ese estado, pues dicen que ya pactó con **Jaime Bonilla**, aspirante de Morena al Senado, su apoyo para que obtenga el escaño, y todo a cambio de que lo cuide en el Congreso el próximo año que concluye su mandato.

Según las cuentas del mandatario panista, el morenista tiene una ventaja de dos a uno sobre su coreligionario, **Jorge Ramos**.

Así que busca ir a la segura, aun contra su propio partido.

**:Que** la estrategia de apoyar causas ultraconservadoras no le está resultando del todo al candidato del PRI a la Jefatura de Gobierno capitalino, **Mikel Arriola**.

Lo anterior se debe a que no se le permitió hacer uso de la palabra en el evento Unidos a favor de la familia, organizado por un grupo cristiano en la plancha del Zócalo de Ciudad de México.

Y es que el líder de la agrupación en turno le recordó que no se trataba de un acto político, por lo que le exigió bajarse del templete y retirarse del lugar.

¡Tómala!

**:Que** el robo de combustible es el cuento de nunca acabar, y es que ayer por la mañana, **Teófilo Gutiérrez Zúñiga**, comisario de la Policía Federal en Puebla, uno de los estados donde más se da este delito, reportó el aseguramiento de un tractocamión con un remolque tipo tanque que transportaba más de 30 mil litros de gasolina presuntamente robada.

El jefe policiaco refiere que, pese a las amenazas que ha recibido por parte de *huachicoleros* y los ataques de que sus elementos han sido víctimas, ordenó reforzar los operativos contra estos delincuentes.

**C**on la misma discreción que podría ofrecer un elefante rosa al centro de una sala familiar, el debate de esta noche tendrá como telón de fondo evidencias de una tensión política sin precedente en varios frentes del país, que amenaza con desbordarse. Resultará poco menos que imposible que ello no contamine el segundo encuentro de los cuatro candidatos presidenciales, a 40 días de los comicios.

Una cada vez más evidente convulsión en la política partidista permite anticipar la reconfiguración de nuestro sistema de partidos, y no cabe duda que en este proceso tendrá peso importante el dinero de los empresarios.

Para documentar la injerencia de los magnates, no es difícil encontrarlos, con nombre y apellido, atrás de la decisión de Margarita Zavala de declinar su candidatura independiente. Se trató de la salida más decorosa que pudo encontrar ante la presión de sus mecenas, que la habían condenado a la inanición económica para obligarla a retirarse de la contienda y beneficiar, de una u otra forma, al abanderado del Frente, Ricardo Anaya.

Pero el resto de los principales partidos (Morena, de Andrés Manuel López Obrador) viven sus propias pesadillas.

Una endulzada entrevista periodística publicada este jueves con Emilio Gamboa, coordinador parlamentario del Institucional en el Senado, desnudó la desbordada reyerta interna que experimenta el oficialismo. La crisis es provocada central pero no únicamente, por la expectativa de que el candidato oficial, José Antonio Meade, no pueda escapar del tercer lugar en el que parece estancado en las encuestas desde el inicio de las campañas.

Gamboa Patrón, que por décadas ha encarnado a la política cortesana, deslizó en sus declaraciones apenas tres frases sustantivas con las que aseguró que el PRI está "muy repu-



## RETRATO HEREJE

### Roberto Rock L. Un debate envenenado

diado", lo que atribuyó a militantes que fueron "ejemplos muy malos" durante la administración Peña Nieto. Y avisó que en agosto tomará distancia de la política, "pero no me retiro".

Horas después, desde las redes sociales, la respuesta se alejó de las formas cuidadosas: "Emilio Gamboa: corruptos son quienes abusaron del PRI en años recientes y comprometieron la campaña de Meade por el rechazo a los gobiernos que impulsaron. En julio vamos a Asamblea para volver el PRI a la militancia...", expresaba, gritaba casi, un tuit de Ulises Ruiz, el controvertido ex gobernador de Oaxaca.

El mismo Ruiz Ortiz muestra en su cuenta de Facebook un breve vídeo en el que Luis Donald Colosio, el candidato presidencial priísta asesinado en 1994, condena en un discurso que personajes ajenos al partido sean postulados a cargos de elección popular "con la sorpresa de los verdaderos militantes".

Los pronunciamientos en las redes de Ruiz son frecuentemente dirigidos hacia su rival y antecesor en Oaxaca, José Murat, de quien recientemente se mofaba por haber sido "expulsado" del cuarto de guerra

de la campaña de Meade Kuribreña, a quien a su vez urgía a "sacudirse" también de su coordinador, Aurelio Nuño, y del entonces presidente del PRI, Enrique Ochoa, el cual fue removido de ese cargo el pasado 30 de abril.

Ulises Ruiz fue un gobernador (2004-2010) que encaró múltiples señalamientos, al grado de que por primera vez en su historia en Oaxaca, el PRI perdió la sucesión a manos Gabino Cue. La influencia política de Ruiz alcanzó su cúspide en 2006 cuando fue uno de los operadores y patrocinadores de la campaña presidencial del priísta Roberto Madrazo, en cuyo derrumbe también se vio atrapado.

No obstante, la cercanía de Ruiz Ortiz con Manlio Fabio Beltrones, uno de los priístas más connotados, o con Ivonne Ortega, exgobernadora de Yucatán, entre otras figuras notables del oficialismo, parece sugerir que en esta historia puede encontrarse mucho más mar de fondo que los exabruptos de un político amargado y nostálgico del poder.

Como si hicieran falta en este escenario tan complejo, hay tensiones cada vez más abiertas



Ulises Ruiz Ortiz  
@ulisesruizo

@Emillo\_Gamboa Corruptos quienes abusaron del PRI en años recientes y comprometieron la campaña de Meade por el rechazo a los gobiernos que impulsaron. En julio vamos a Asamblea para volver el PRI a la militancia y por consulta para todos los cargos de dirigencia y de elección

18/05/18 4:46 p. m.

entre gobiernos estatales y la Federación, por temas que van desde el reparto de los fondos públicos hasta el uso de los militares en las estrategias de seguridad, con fines electorales.

Al menos media docena de mandatarios estatales han elevado quejas por diversos conductos, con el ánimo de pesar en el ánimo del presidente Peña Nieto. Las querellas alegan desde manipulación política de fondos federales hasta el retiro de destacamentos militares en estados en los que se busca acendrar la inseguridad para debilitar ante las urnas a gobiernos identificados con candidatos de la oposición.

Aun en la coalición que conduce Morena junto con el PT y el Partido Encuentro Social, se multiplican las fricciones en particular entre el partido fundado por López Obrador y Encuentro Social, cuyos ligas hacia una facción del PRI (la encabezada por Miguel Osorio Chong) son inocultables.

Y todavía nos faltan 40 días para la cita del primer día de julio. ●

rockroberto@gmail.com



# KIOSKO

## Le dan baño de pueblo... con una cubeta de agua fría



FOTOS: TOMADAS DE FACEBOOK

**Gabriela López Sanlucas**

**Gabriela López Sanlucas**, candidata del PRI a la alcaldía de Centla, Tabasco, se dio un baño de pueblo... literalmente. Según nos cuentan, doña Gabriela, quien está en busca de la reelección, fue corrida de un humilde hogar en la colonia Gobernador Cruz, justo cuando acudió a pedir de nuevo el voto. Al llegar al lugar, nos relatan, junto con los miembros de su equipo de campaña, la priísta comenzó a explicar la plataforma electoral con la que piensa volver a gobernar; sin embargo, repentinamente, la mujer que la escuchaba atenta se dio la vuelta, tomó una cubeta de agua y se la dejó caer encima, al tiempo que

gritaba "ésto es lo que mereces porque nunca cumpliste". Nos dicen que finalmente, entre los gritos de la molesta votante, a los colaboradores de López Sanlucas no les quedó más que sacar a su jefa del sitio. La aspirante, nos recuerdan, causó polémica un par de años atrás, cuando la captaron bailando con unos *strippers* que ella misma contrató para la celebración del carnaval.



**Alejandro González Murillo**

## Candidatos quieren su "bendición"

Nos platican que en Hidalgo, los candidatos tienen su propio santo de cabecera, ejemplo de ello es el aspirante del PAN a diputado local, **Daniel Alon-**

**so Rodríguez**, quien participó en una cabalgada en honor al santo patrono de Xochitlán. El joven panista, quien en 2017 fue candidateado al Premio Nobel de la Paz, nos cuentan, presumió en sus redes sociales haber acudido a la celebración religiosa; sin embargo, repentinamente borró el post. En ese mismo contexto, nos mencionan, el candidato al Senado **Alejandro González**, ha sido señalado por portar una pulsera de una iglesia santera. Nos dicen que está por verse si la autoridad electoral no los sanciona por involucrarse en actividades religiosas durante la campaña. ¡Ups!

## Ex priísta, la mente maestra en candidatura del PAN

El ex priísta **Roger Torres Peniche**, nos comentan, es todo un personaje entre la clase política de Yucatán, sobre todo en el blanquiazul, donde se dice que es la mente maestra en la campaña a gobernador de **Mauricio Vila Dosal**, abanderado del PAN-MC. Don Roger, nos explican, fue en los años 90 un aguerido militante del tricolor, quien desde joven ocupó cargos dentro de la estructura territorial de ese, no obstante, en 2001 decidió enrolarse con Acción Nacional, motivado por el entonces primer gobernador panista, **Patricio Patrón**. A la fecha, nos platican, Torres Peniche, quien procura pasar inadvertido, es una pieza clave en el proceso electoral, debido a que conoce cómo se mueven las piezas en el interior del PRI y la estrategia del "enemigo". Nos dicen que nadie sabe para quién trabaja.

## Candidata critica poca sensibilidad de sus rivales

**Rosa Elena Millán**, candidata al Senado por la coalición Todos por México (PRI, PVEM, NA), nos dicen, llamó la atención luego de que criticara a los partidos de la coalición Por Sinaloa al Frente (PAN, PRD, MC, PAS), por insinuar que presuntos grupos fácticos de Guasave incidieron en la renuncia de su abanderado a la alcaldía, **Jesús López**, cuando el candidato, de propia voz, aseguró que se retiraba por razones de salud. Nos comentan que a doña Rosa no le cayeron nada bien las acusaciones y dijo que todo se trataba de una estrategia política, porque en el tiempo que ella ha hecho campaña no ha tenido que llevar seguridad extra. Nos recuerdan que a la fecha han asesinado a 36 aspirantes en todo el país, por lo que declaraciones de este tipo son más que delicadas.



**Rosa Elena Millán**

KIOSKO es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx

# Defender la democracia

**L**a democracia mexicana se encuentra hoy seriamente amenazada. La creciente violencia criminal que asola regiones y pueblos enteros de nuestro país se ha "filtrado" a las campañas, convirtiendo a personajes políticos en blanco de ataques del crimen y haciendo del actual proceso electoral el más violento del que se tenga registro.

En los 254 días que han transcurrido desde su inicio treinta y seis aspirantes y candidatos a puestos de elección popular han sido acribillados; en 18 de los casos, autoridades policiales

y testigos atribuyen el crimen a grupos armados o comandos que emboscaron a su víctima, el típico *modus operandi* del crimen organizado.

Aunque de estos 36 personajes asesinados sólo ocho eran oficialmente candidatos, cinco se consideraban precandidatos y los otros 23 eran aspirantes, es claro que en todas estas muertes se expresa de manera cruenta la peor violencia política y, algo sumamente preocupante, el afán de los grupos del crimen organizado y los cárteles de la droga de imponerse y anticiparse a la voluntad ciudadana y al propio sistema electoral mexicano.

Esta impresión se refuerza cuando observamos que las muertes se distribuyen por todo el país, sin importar la filiación política de los objetivos del crimen: prácticamente todos los partidos políticos e incluso figuras in-

dependientes, han sido agredidos o asesinados.

Con todos estos crímenes también queda evidenciado que el nivel municipal sigue siendo el más vulnerable, ya que concentra la mayoría de los ataques, ante lo que no se ha diseñado una estrategia pese a conocerse desde hace tiempo.

El caso de Zihuatanejo es dramáticamente ejemplar: entre diciembre de 2017 y marzo de 2018 este municipio guerrereño fue escenario del asesinato de tres políticos locales: Miguel Solorio Figueroa, Mariano Catalán Ocampo y Homero Bravo Espino, quienes aspiraban a gobernar Zihuatanejo, uno los principales polos turísticos de la entidad, ahora considerado una de las ciudades más violentas del país.

Como explican especialistas, el proceso electoral es el momento coyuntural en el que los grupos del narcotráfico y la delincuencia organizada buscan cooptar a quienes aspiran a convertirse en autoridades, generalmente mediante la ley de plata o plomo. Por ello mismo, con la información de que disponen sobre las zonas más "calientes", en lo que resta del proceso electoral las autoridades deben brindar toda la protección necesaria a los candidatos de dichos puntos.

Ante estas señales inequívocas de que el crimen intenta hacerse de diversos cargos públicos en muchos entidades —algo que ya en sí mismo pervierte todo el proceso electoral—, el Estado debe actuar para defender la premisa básica de nuestra democracia: el derecho al voto libre. ●

**EDITORIAL**

# EL CABALLITO

## La cascarita de Manuel Negrete para Coyoacán



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Manuel Negrete

Ahora sí que don **Manuel Negrete**, ex seleccionado nacional y ex jugador de los Pumas de la UNAM, tuvo apoyo de la patada. Y es que el hoy candidato de la coalición Por la CDMX al Frente a la alcaldía de Coyoacán, aprovechó y convocó a sus ex compañeros futbolistas para disputar un partido con vecinos de Huayamilpas. Nos comentan que ante las críticas que ha recibido don Manuel de usar la imagen del equipo de fútbol de la máxima casa de estudios, se defendió y dijo que lo seguirá haciendo porque hay una relación que no se puede desligar entre

ambos. Así reviró a quienes le dicen que aprovecha su fama. Lo que sí es verdad es que en el PRD de Coyoacán lo están apoyando con todo para ganar esa alcaldía que pelean con Morena quien impulsa a la actriz **María Rojo** para el mismo cargo.



Armando Quintero Martínez

## Las promesas de Quintero

En caso de ganar la elección, los vecinos de Izta-calco deberán estar muy pendientes de una promesa del candidato de Morena, PT y PES a la alcaldía, **Armando Quintero**, quien prometió que

no permitirá más unidades habitacionales en la colonia Pantitlán, la cual, por su cercanía con el aeropuerto capitalino, se ha vuelto apetitosa para desarrolladores inmobiliarios. Lo que nos dicen es que no es así de fácil, nada más con decirlo, pues hay autoridades como la Seduvi que dan los usos de suelo para permitir la construcción de varias viviendas en un terreno. Por cierto, ayer don Armando y el senador **Mario Delgado** denunciaron que fueron amedrentados por la policía capitalina durante un recorrido.

## Ajustes a candidaturas del Verde

Mientras esperan limar asperezas con el PRI, el Partido Verde Ecologista en el Edomex tuvo que hacer cambios de urgencia en su lista de candidatos para diputaciones locales y alcaldías, porque siguen impugnados sus registros por el PRI ante el Tribunal Electoral estatal. Entre los movimientos salió perdiendo **Luis Carballo**, quien era candidato a diputado federal por el Distrito 23 de Lerma impulsado por la alianza Todos Por México, lo bajaron e inscribieron para el Distrito 4 de Lerma por el PVEM únicamente. Ahora será **Diego Eric Moreno** quien contendrá para una curul federal y el PVEM espera que el PRI se desista.

## Cambia Amieva estilo para informar sobre la reconstrucción

Por primera vez en ocho meses, ayer, el Gobierno de la Ciudad de México a cargo de **José Ramón Amieva**, no ofreció el informe mensual de acciones realizadas por el sismo del 19 de septiembre. Desde la tragedia, los días 19 de cada mes, el Gobierno ofrecía un mensaje para dar a conocer los avances de la reconstrucción; sin embargo, no se hizo, y en su lugar, don José Ramón prefirió acudir a Xochimilco para hablar con productores afectados. Al recorrido fueron algunos funcionarios, como el comisionado para la Reconstrucción, **Édgar Tungüí**. Al parecer, la costumbre iniciada por Miguel Ángel Mancera se acabó.



José Ramón Amieva

EL CABALLITO es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx